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! ! ! !一封市民反映原有普通住房标
准让自己的住房“被豪宅”的网上信
访邮件，不仅得到政府部门高度重
视，而且两个多月后市政府还采纳
市民意见、制定公布了新调整的普
通住房标准。市民的合理化建议，影
响着公共政策的推出和调整。
今年是本市网上信访工作开展

!"周年，昨天，记者从市信访办获
悉，去年本市网上信访已占总信访
量的 #$%，成为本市信访主渠道。
值得注意的是，如今网上信访中建
议类来信比例接近四成，明显高于
传统信访渠道，说明网络信访已成
为群众参政议政的重要方式。

&""&年 '月，“中国上海”门户
网站上线的同时，本市开通“市长信
箱”；&""$ 年，市信访办又开通了
“网上信访受理（投诉）中心”网站；
&"!" 年，按照市委主要领导的要

求，“中国上海”门户网站又增设了
“市委领导信箱”。经过先后 (次升
级与改造，网上信访受理渠道不断
拓宽，方便了市民轻松点击鼠标就
能反映意见建议。尤其是在全国率
先启动全市 !$个区县和市委市政
府 )"个职能部门网上来信办理程
序的全公开和办理结果的部分公
开，加强了对信访工作的公众监督，
成为“网上信访”的重要突破。

市民“被豪宅”网
上信访获重视
去年 !!月，市民王春梅等通过

网上信访反映，上海的普通住房标
准从 &""*年 !!月 !日起执行后，
房价几年来持续上涨，有的地方还
涨了一倍以上，但绝大部分购房者
还要按照 #%的最高税率缴纳契
税。她说，自己购买的首套房位于外

环以外十几公里的闵行区吴泾镇，
房屋建筑面积约 **平方米，均价为
!+'万元每平方米，这是当时市区在
售最便宜的房屋之一。但是，由于房
价上涨，现在总价远远超过普通住
房的标准，因此“被豪宅”，需要多支
付近 #万元的契税。为此，王春梅呼
吁市领导研究调整普通住宅标准，
减轻普通购房者的经济负担。
市信访办受理了王春梅反映的

情况后，迅速将问题通过网络转到
包括市领导及市住房保障和房屋管
理局等相关部门。市长韩正对此十
分重视，专门批示，请分管副市长会
同住房局、税务局研究，并召开市政
府专题会议研究。
经过慎重研究后，今年 !月，韩

正在记者招待会上宣布了这个重大
“利好消息”，随后市政府公布了调
整后的普通住房标准。该标准已于

今年一季度正式实施。

建议高层建筑周
边划定禁放区
今年 (月，市民范明芳通过网

上信访来信称，近年来，高层建筑周
边因燃放烟花爆竹引发重大火灾事
故的案例不绝于耳。上海作为一个
国际大都市，高层建筑数量非常多，
因燃放烟花爆竹给城市安全运行带
来的隐患也与日俱增。《上海市烟花
爆竹安全管理条例》颁布已有十多
年，不适应现实需要，有必要研究完
善《上海市烟花爆竹安全管理条
例》，比如，应在高层建筑周边一定
范围内划定禁止燃放区等，以确保
城市运行安全。
范明芳的意见马上被送到市领

导手中，并明确批示，要求公安、消
防等有关部门共同研究提出意见，

还可邀请来信者共同参与。本月，市
公安局牵头与市建交委、市安监局、
市房管局邀请建议人范明芳一同研
究相关工作，并提出具体贯彻措施。
包括积极推动修订上海《上海市烟
花爆竹安全管理条例》，推动落实物
业责任，明确禁放区域范围，规定高
层等建筑的安全燃放距离等。

网上信访公开办理
好评多
记者了解到，网上信访公开办

理以来，也在社会上收获了许多好
评。上海法学会副秘书长、上海政法
学院教授汤啸天认为，在信访渠道
开展人民建议征集工作符合时代要
求，具有独特优势，是畅通民意表达
渠道、实现民众有序政治参与的良
策。要避免出现“公开征集，关门处
理”的局面，不妨对人民建议公开讨
论，用真诚和正确行为引导公众的
有序政治参与。

市信访办相关负责人透露，下
一步将加大考核力度，促进职能部
门重视网上信访工作。未来将把网
上信访公开范围扩大到本市所有
职能部门，最终实现除群众不愿意
或不适合公开的信件外，全部予以
公开。 本报记者 宋宁华

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）昨天，
上海金融学院迎来建校 )" 周年。
这所为新中国金融事业培养了 (

万多名经济金融人才，被誉为“未
来金融家摇篮”的特色学校举行了
校庆庆典。

中共中央政治局委员、上海市
委书记俞正声，全国人大副委员长、
民进中央主席严隽琪，全国政协副主

席厉无畏，上海市委副书记、市长韩
正，市人大常委会主任刘云耕，市政
协主席冯国勤，以及教育部、中国人
民银行等发来贺信，向上海金融学院
建校 )"周年表示祝贺，对学校长期
致力于应用型经济金融人才培养，形
成鲜明的办学特色，为金融行业发展
和上海经济建设作出的贡献给予了
充分肯定。贺信勉励学校抓住上海加

快建设国际金融中心的历史机遇，主
动对接社会需求，大力培养更多优秀
人才，努力建设金融特色鲜明的优质
应用型大学。

上海市人大常委会主任刘云
耕，中国证监会首任主席、中国人民
银行原副行长刘鸿儒共同为上海金
融学院校友会揭牌。全国人大财经委
员会副主任委员、中国金融教育基金

会理事长、中国人民银行原副行长吴
晓灵，市委副书记殷一璀，市政协副
主席钱景林等出席大会。

上海金融学院前身是始建于
!,'&年的中国人民银行上海市银
行学校，!,*$年升格为上海金融专
科学校，隶属中国人民银行领导。
&"""年，学校由直属中国人民银行
总行管理转为上海市政府与中国
人民银行共建，以上海市政府管理
为主。&""# 年 , 月升格为本科院
校。目前，该校本科毕业生就业率
,*!以上，其中，面向金融机构就业
达到 ''%。

! ! ! !本报讯 由
商务部和上海
市人民政府共
同建设的“全球
贸易投资研究
咨询中心”昨天
在上海揭牌。商
务部部长陈德
铭，上海市委副
书记、市长韩正
共同为该中心
成立揭牌。

陈德铭在
致辞中说，“全
球贸易投资研
究咨询中心”的
成立体现了上
海国际贸易中
心建设的内涵，
正在向把上海
建设成具备提
供全球视角的
研究、咨询服务
的国际化大都
市的方向拓展，
同时也体现了
商务部与上海
市政府在实施
建设上海国际
贸易中心国家
战略方面合作
的不断深化。

韩正在致
辞中表示，商务
部与上海市人民政府的“部市合
作”机制不断完善，有力地推动了
上海国际贸易中心建设。此次以
-./事务咨询中心为载体，双方
合作建设“全球贸易投资研究咨
询中心”，是部市合作机制深化拓
展的新探索、新举措。上海将通过
多种渠道和方式为该中心建设提
供人力、财力和政策等支持，促进
其成为名副其实的国家级对外经
济政策研究的咨询平台。

上海市委常委、副市长艾宝
俊，市政协副主席王新奎，商务部
部长助理李荣灿等出席揭牌仪式。

上海 -./事务咨询中心是
上海市政府于 &"""年成立的专
业性 -./事务咨询机构，在为
上海市政府和企业提供 -./事
务研究咨询服务的同时，为国家
提供了大量与国别贸易及投资环
境、多边及区域性贸易谈判、贸易
救济和争端解决、贸易运行监控
与预警等有关的研究咨询服务。

! ! ! !本报讯（记者 王蔚）昨天，上
海大学以一场国内最高水平的“材
料基因组工程”学术论坛，拉开了
“新上海大学组建 !* 周年暨上海
大学成立 ,"周年”校庆季活动的
序幕。国内外近 &"位知名专家和
学术权威出席。

论坛上，中国工程院院士徐匡
迪作了题为“材料科学面临的机遇
和挑战”的学术报告，介绍了先进
钢铁材料技术和热力学技术的最
新进展，并以计算材料设计的成功
案例，绘出了我国开展材料基因组
研究的最新“路线图”。

! ! ! !本报讯 （实习生 陆翔 记者
薛慧卿）由上海市外国投资促进中心
牵头，联合 !'家在沪投资促进机构
共同发起，并由 ,,家中外投资促进
机构组成的上海投资促进机构联席
会议日前正式宣告成立。市委常委、
副市长艾宝俊等领导出席成立仪式。
据悉，当前国际经济形势复杂

多变，但本市利用外资继续保持强
劲增长的态势。今年 !"(月，共吸

收合同外资 $#+(*亿美元，同比增
长 !$+&%，实际利用外资 ($+&'亿
元，同比增长 &'%。截至 &"!&年 (

月，外商累计在沪成立跨国公司地
区总部 #$*家、投资性公司 &'!家、
研发中心 #()家。外资大项目不断
落地，!0(月新批投资总额 !"""万
美元以上项目 $, 个，合同外资
)(+*#亿美元，占全市合同外资的
**+&%。

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）昨天，由
杨浦区人民政府和上海体育学院共
建的上海体育学院科技园五环园区
挂牌成立。

五环园区位于杨浦区控江路
&")!号共 !*层，建筑面积约 !,"""

平方米。未来，该园区将集聚体育行

业龙头及相关上下游企业延伸产业
链，重点发展现代体育商贸、体育会
展、体育休闲、体育信息等新兴产
业。目前，上海文化产权交易所、美
国 12345 657/15 中国区营销
中心代表等机构已与园区签订了入
驻框架协议。

一封市民反映“被豪宅”的邮件，推动普通住房标准
调整。去年，网上信访中建议类来信比例接近四成———

网上信访成参政议政重要渠道

上海金融学院庆祝建校60周年
俞正声严隽琪厉无畏韩正等发贺信
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绘就材料基因发展“路线图”
上大校庆并举行学术论坛 徐匡迪作报告

上海投资促进机构联席会议成立

上海体育学院科技园五环园区挂牌

! ! ! ! &"!& 城隍庙精品赌石大会
近日在上海玉道玉器广场举行。
本次活动为期十天，除了翡翠原
石展示、交易，还安排了翡翠原
石无底价拍卖。消费者可以当场
要求进行原石切割，并提供后续
的个性化设计、雕刻和制作服
务。翡翠原石表面具有风化层，

人们很难看清内部的情况，判别
优劣。因此，翡翠原料的交易中，
买卖双方只能凭经验来赌猜原
石内部的品质好坏，于是便有了
“赌石”的概念。

图为消费者现场可以进行竞

价拍卖! 并当场体验切割原石的

过程 本报记者 孙中钦 摄影报道
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本市吸收合同外资
前4月同比增17.2%


